

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, martes 7 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N.º 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

—A—

BERNARDO SOTO

Democracia y
Justicia al mérito

Respeto á
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido se profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

SUCURSAL

—DE LA—

JARDINERIA ARTISTICA

DE LOS

HERMANOS ANDERSON

Estos señores han habierto su establecimiento de venta y exhibición de plantas y trabajos en flores naturales y artificiales á la Merced Vieja.

Ofrece hacer toda clase de trabajos en su ramo, para fiestas cementerios y adornos de salones.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don
EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sacher W.

Casa de Ramón Li

LECCIONES PARTICULARES

Teniendo algunas horas desocupadas, ofresco mis servicios á domicilio, como maestro de Enseñanza Primaria y francés.

SANTIAGO GUTIÉRREZ V.
ap. 398.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Se desea comprar una casita que no sea de mucho precio y que esté situada del lado Norte de esta ciudad.

Para proporciones entenderse con Rodolfo Rojas, 9ª Avenida, 225 varas al Este del Colegio de Señoritas ó con Rosendo Alfaro G. en Heredia.

San José, abril 10 de 1901.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,

JUAN RAFAEL ACUÑA

7 DE MAYO DE 1901

LA VELADA

—DE—

CHOCANO

La concurrencia era numerosa y selecta. Se esperaba con ansiedad el momento en que el acto empezara. Dió la primera nota el Dr. Zambrana: habló..... Ya se sabe que hablar él es cual si abriera la llave de oro de una fuente por donde brotan y bullen cantando los raudales de la elocuencia y de la pesía. Habló para anunciar al poeta: el viejo veterano, héroe en todo torneo de inteligencia, presentaba al joven triunfador.

Y cual si se tratara de un guerrero, el himno de Costa Rica dejó oír sus músicas marciales, seguidas del himno del Perú: así se saludan las naciones en el lenguaje con que enardecen á sus hijos.

Al presentarse Chocano fue acogido con general rumor de simpatía; y después de preliminares palabras, rompió el broche de su inspiración recitando la hermosa poesía *A Costa Rica*, que ya publicó *El Tiempo* y que concluye con estos dos versos de genial caballero:

Mi Perú siempre ha sido generoso Quijote;
Yo sé que desde ahora serás la Dulcinea...

La orquesta tocó la obra de Rossini: *Guillermo Tell*; y como si á esos acordes siguiera el desbordamiento de un órgano poderoso y solemne, nos describió Chocano un coro de frailes, por sobre cuyas notas se elevaba la voz del que en el siglo se llamó *Don Juan*. ¡Don Juan en un convento! el héroe de las leyendas amorosas, ante quien todo recato y toda virtud rasgó sus velos, ante quien todo muro cerrado abrió sus puertas; el mismo que no habría podido en-

contrar hojas de higuera suficientes para cubrir á todas las Evas que sedujo. Y ahora, en el coro, la voz que más alta se elevaba, era ésa misma que había cantado serenatas galantes al pie de los balcones, y deslizado en oídos de vírgenes, palabras alarmantes y diabólicas con que encendió la sed de mil deseos. Don Juan en un convento! Sí, se fue para allá cuando en el mundo no quiso más placeres; no desengañado sino hastiado, porque al fin las caricias y los besos tienen un zumo amargo,—heces de lodo, de cansancio y dolor....

Un oleaje de aplausos rodó por los salones atropellando casi los últimos versos del poema. Y sobre aquel oleaje se elevó otro poema: *Diálogo de las tumbas*. A la luz de la luna, en alta noche, se dejó oír ese tremendo diálogo de tumba á tumba, y las frases q' salían de los sepulcros eran interrogaciones, reproches y quejas que revelaban obscura tragedia, como si continuase en la muerte una querrela que empezó en la vida. Qué había sucedido antes? Nada..... la eterna historia de las nubes, de las olas y de las mujeres: volubilidad y traición. *El* la amaba con su noble alma generosa; y *ella* en vez de ascender á esa altura, *cayó*..... en brazos de otro! La amada para otro? Imposible! Entonces la mató..... Hizo bien en matarla! Pero seguir viviendo? Para qué, si "la muerte menos buena es mejor que la vida menos mala?" Tomó el mismo camino, y allá dialogaban en sus tumbas. A través de este poema pasa una figura trágica que mira siniestramente como Otelo y se encoge de hombros como Hamlet.

La música de lentas armonías voló como fresca brisa que acarició las almas.

El punto siguiente fue la conferencia sobre los problemas internacionales. El orador estuvo á la altura del poeta; sus períodos son como sus estrofas..... Mas dejó á otros el diplomático y sigo yo al poeta.

Como un cóndor enorme abrió las alas y fue á parar

su vuelo sobre la cumbre de un enorme peñasco: aquella altura era *El Derrumbe*, poema americano, el mejor, en mi sentir, de los que de Chocano conozco. La fuerza descriptiva es admirable: digaa de la naturaleza de nuestro continente.

Concluyó el acto con la lectura de tres composiciones cortas. Muy aplaudido fue el hijo del Perú durante toda la velada. Ha sido para sus compañeros de letras una revolución: nosotros no lo conocíamos, pues no es conocimiento perfecto de su numen el que teníamos de él. Ahora sí lo conocemos y podemos apreciar cuánto vale: sobre la montaña de Díaz Mirón ha clavado su bandera de llamas.

I. G.

BOCHORNO

Sofocante como la situación política y económica, enigmática y aplastante, está la temperatura de San José. Hay horas en que el bochorno casi asfixia á los pácíficos moradores de la metrópoli, y el agua, la lluvia redentora se niega á bajar sobre la ciudad apoltronada, y sobre las praderas mustias y reseca donde yacen, más que pacen, las ganaderías adormiladas y hambrientas.— Ah! Así están los espíritus: anhelantes, sedientos y á la vez como adormecidos por un espantoso narcótico. Como el pobre animal q' en la pradera sin verdura, bajo un sol de plomo, levanta la cabeza buscando la ráfaga de aire fresco y húmedo, así los espíritus, con violento esfuerzo, aunque lento y casi imperceptible por el amodorramiento general, tratan de alzarse en busca ya del aire puro de una ráfaga de libertad ya de una luz de esperanza en esta oscura noche de horizonte cerrado y tenebroso.

Cada día, cada hora se complica y se enreda más la situación, por inesperados acontecimientos, de alcance inmenso sin duda, pero indeterminable, en lo político, y por golpes en lo económico, mortales para el país, á cuya pobreza y pequeñez se agregan hoy para su mal una lasitud absoluta; un verdadero descoyuntamiento; falta completa, no sólo de toda energía para un esfuerzo sostenido, sino de ideales altos y trascendentales.

Hay aplastamiento general:

parecen todos los espíritus que hasta hoy habían sido faros, y torres, y fortalezas, estar nivelados por un rasero mísero de egoísmo, ó de pereza, ó de cobardía; apagados por un soplo maldito del infierno.

Al generoso y aislado contemplar lejano de alguna fe y alguna esperanza aun despiertas, responde lo que se ha convenido en considerar la crema del país, con la sonrisa grotesca de Sancho ó con la mueca satánica de Voltaire, ó con el lápiz y el cuaderno de cálculos.

Más no haya cuidado. El agua caerá al fin sobre la ciudad y los campos: todo reverdecirá: se poblará el aire de perfumes y de armonías: germinará la semilla, y al fin la naturaleza triunfante entonará su himno inmortal de vida.— También la esperanza, la fe y la libertad vendrán. Oscura es la noche, pero no es eterna. No se distingue entre las tinieblas el punto por donde ha de aparecer sonriendo la aurora de las almas, pero la aurora vendrá, y el Sol del derecho, más potente que el que reina en el azul del cielo, desentumecerá los miembros ateridos; hará germinar la semilla que aun no se haya podrido en la corrupción general, y coronará con corona inmortal de gloria nuestra adorada patria.

DE LA CARCEL

LAGIRDAM á TACIO

Pensaba escribirle una serie de artículos sobre este lugar que por segunda vez habito, pero me he vuelto un perezoso de primera y aunque voluntad me sobra, mi pluma, que también es insurrecta y que me ha dicho muy bajito, para que no la oíga nadie, que no sea yo: que "la insurrección es el derecho divino de las plumas," ella, la muy pícara, se ha resistido á corresponder á los deseos de mi voluntad. Y vea lo que son las cosas, si hiciéramos propaganda porque las plumas se insurreccionaran y elevaran la bandera de la revolución, sabe usted querido Tacio, que nos evitaríamos tener que "aplaudir nuestras cosas, si no con la conciencia tranquila, sí con el estómago muy limpio". Sin ir muy lejos, en estos días, tuve que leer un artículo de "La Vanguardia" porque alguien me dijo que se permitían el honor de ocupar-se de mí, y confieso con ingenuidad que creo que á la bilis derrochada por su autor en él, se debe que estas horas lo ha-

ya tomado por su cuenta la fiebre amarilla en Puntarenas

A este par de pájaros que ahora le cantan á la Mano Poderosa desde el Guanacaste y desde cerca del antiguo basurero de esta capital, francamente, debieran insurreccionárseles las plumas porque ya no se vende ipecacuana en las boticas.

¿Que uno se siente mal del estómago? Pues á leer un artículo de "La Prensa Libre"; ¿que no se mejora? Pues á leerse otro de "La Vanguardia" y entre los dos componen el mejor emético que se pueda obtener en los actuales momentos en que el 50 ojo ha hecho subir tanto á todos los artículos—no de periódico que ya tendremos que perderlos de vista. "De manera inucitada" me he salido de mi asunto, y ya estarán lamentándose los lectores de que haya logrado sofocar la insurrección de mi pluma, pero vamos al cuento, es decir, á la historia.

Con un calabozo de por medio tengo un vecino que a las horas en que escribo estas líneas debe estar durmiendo muy tranquilito. Ese vecino es un anciano como de setenta y cinco años de edad, más sordo q' Cuasimodo, y q' hace poco vino del Presidio á curarse de una enfermedad de que padece. Ver á un viejecito apoyado en su *bordón* y andando menudito es tan raro en estos lugares, que lo primero que uno hace es preguntar: ¿Por qué esta preso ese viejito? y me contestaron con respecto á mi vecino:

—Es que hace algunos años *mató* á uno.

Han transcurrido algunos días, y se me ha informado que mi vecino no es un cualquiera, que ese viejecito, así todo vuelto una equis, apoyándose en su *bordón*, más sordo que Cuasimodo y con todo y haber estado en Presidio, es nada menos que uno de los valientes que en aquellas jornadas de titanes del 56, puso muy alto el pendón glorioso que sintetiza el honor de esta tierra á la cual queremos tanto. Ese anciano que fue á jugarse la vida por la patria, ese buen servidor de ella, es acreedor al indulto, es, por sus servicios, digno de disfrutar de la libertad de que disfrutaban muchos pillos que no son inválidos del 56.

Se me ha dicho que hay un artículo en alguno de nuestros Códigos—yo no conozco nada de eso—que dice que á los que han prestado importantes servicios á la nación se les puede

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA

NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuorias, catafalcos y tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebre de primera y segunda clase, impresión y circulación de cartulinas, coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes.

Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche,

!!! MAS BARATO QUE NOSOTROS NADIE !!!

A. LANDENGREN

Sucesor de PEDRO MARQUES.

DIRECCION 50: VARIAS AL NORTE DEL TELEGRÁFO

indultar de la pena que por algún delito les impongan los tribunales, y también sé, que fundándose en ese artículo se indultó á un sujeto que no tiene otro mérito que el de ser adepto al gobierno—si es que eso constituye mérito—y como tal, haberle prestado servicios al mismo gobierno—que no es el país—y en el caso de que me ocupo, que el viejecito Portilla—así se apellida mi vecino—prestó servicios al país, á la Nación entera, al patriotismo, cómo es que no se le indulta?

Estuvo tres años en San Lucas y fue condenado á seis, no se puede, pues, alegar que el delito quede impune, pues para un anciano de 60 años, 3 de presidio es mucho.

Dos argumentos en favor de Portilla. Primero y más importante, ser uno de los héroes de la Campaña Nacional, segundo, ser tan viejo que yo creo que debe estar fuera de ley.

Llamo, pues, la atención de quien corresponda, y usted, amigo Tacío, ayúdeme en mi obra, á ver si este león viejo y encalabozado que tengo ahora con una pared de por medio, le conceden la libertad de que es acreedor.

Le tengo la proa puesta á un abogado, esgaña-pobres, que tengo el disgusto de verlo todos los días, y ya tendré ocasión de contarle primores que sabe hacer el angelito de Dios.

Hasta otra y reciba un apretón de manos de su amigo.

LAGIRDAM.

CORRESPONSALES

De San Ramón

Sr. Director de El Tiempo.

San José.

Aunque tarde debido á las dificultades conque á veces tropezamos, tengo el gusto de poner en conocimiento de usted que el Cub Republicano de esta importante villa quedó instalado desde el 8 de abril último, con la siguiente directiva:

Presidente, don Fausto Montes de Oca; Vice-presidente, don Juan Bermúdez; Secretario, don Valeriano Miranda; Prosecretario, don Jesús Monge Acosta; Tesorero, don Victoriano Quesada; Vocales: propietarios, don Nicanor Jiménez, don Julio Hernández, don Ramón Quesada, don Juan R. Vargas, don Francisco Zamora B. y suplentes, don Juan Rodríguez, don Carlos Zamora B. y don Jenaro Romero.

Socios adeptos, don Clemente Cascante, don Jesús M^a Mora, don Luis Mora, don Emanuel Arroyo y don Ramón Vega.

Como usted ve, no puede estar en mejores manos la representación del Partido Republicano en esta localidad.

El Corresponsal.

De Santa María

Sr. Redactor de El Tiempo.

San José.

Le remito esta correspondencia para que se sirva, si lo tiene á bien, publicarla en su importante diario.

Vuelve ya el invierno y aun no se ha hecho nada para mejorar el estado de la cuesta del Tablazo que bastantes reparaciones necesita. Hace mas de 3 años que ese trayecto fue arreglado por cuenta de la Nación, quedando convertido en una de las mejores vías de comunicación existentes entonces en el país. Pero luego fue entregado al Municipio de Desamparados que con su descuido y con la ayuda de los leñadores que arrastraban los palos, lo convirtió pronto en un camino verdaderamente intransitable ni la Municipalidad de Desamparados, ni la de Tarrazú ni la Gobernación de la Provincia hacen nada por remediar el mal, y cada una pregunta á las demás á quien le corresponde hacer el trabajo.

Hay aquí personas que opinan porque se abra una nueva vía bien trazada por un ingeniero; pero no hay dinero para lo menos y va á haber para lomas? nada! Que vendrá el invierno y nos quedaremos aquí encerrados, sin poder casi ir á la capital, á menos que se descubra este año el modo de dar dirección á los globos y hagamos el trayecto en este nuevo vehículo.

Un Corresponsal de "El Tiempo" en San Marcos decía que si este año contribuíamos para la reparación del Tablazo, el año próximo nos exigirían que contribuyéramos para el puente del río Grande de la Garita, y decíann muy mal.

Es cierto que á la Municipalidad de Desamparados como dejo dicho corresponde eso; pero si ella no lo hace, quiénes son los encargados? Nosotros que necesitamos de esa vía para ponernos en comunicación con la capital, para trasportar nuestros productos é importar lo que de allí necesitamos. De manera que era mala la comparación del corresponsal.

Aquí, como en ésa, se mueve poco por ahora la política; pero eso no obsta para que nosotros estemos contentos y satisfechos de pertenecer al partido que proclama la alternabilidad en el poder y que firme y sereno marcha á alcanzar el triunfo.

Hasta otra señor Redactor. De Ud. att^o y s. s.

EL CORRESPONSAL.

Sta. María, mayo 1^o de 1901.

GACETILLAS

—Ayer murió en el Asilo Chapuí la señorita Angélica Herrera, hija del Lic. don Vicente Herrera.

Desde hace muchos años sufría penosa enfermedad esa apreciable señora.

Reciba su familia nuestro pésame sentido.

JUAN RAFAEL ACUNA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina de "El Tiempo"

—Dialoguillo

—¿Qué hay de la misa que se pensaba celebrar en honor del Maestro Verdi?

—Nada.—Parece que la dejarán para el primer centenario de su muerte.

—!Más vale tarde que nunca.....

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Tenemos el gusto de saludar á don Narciso Blanco, quien desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Por fin han declarado los médicos que la enfermedad de que adolece don Julio Esquivel, es escarlatina.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Ayer recibimos el n^o 41 del "Limón Weeckly News." Trae el colega limonense un artículo importante relativo á Costa Rica, otro de Mr. James C. Deidricw, Presidente de la News Democrat Publishing Company de Nueva York.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacio en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

PANADERIA "EL GALLITO"

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Sainz.

NICOLÁS CASASOLA.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6^a avenida n^o 245 local que ocupó La Platería Española, frente á La Botica de "La Fé." Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

"La Internacional"

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.

A. de JESUS SOTO.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detras del Colegio Superior de Señoritas, se vende madera, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipeln y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y paraleles para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FENANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

GRAN BARATILLO

DE LA SEÑORITA MINNA FLUG
MODISTA ALEMANA

Estando al irme del país venderé en baratillo todos los artículos de mi tienda y muebles y demás cosas.

Mi tienda está en la casa del Licenciado don José J. Rodríguez, frente al Hotel Lafallety.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi por piedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de joyas á precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la composición de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS
GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré ₡ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.
Heredia, 20 de marzo de 1901.
REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba. Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado. A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

GRAN OPORTUNIDAD

EN TIEMPO DE CRISIS, APROVECHESE LA OCASION

En el antiguo local que ocupó el «Monte Pío» de Basileo Acuña P., se compra al contado toda clase de mercaderías y objetos que se deseen vender, ó se reciben en comisión para negociarlos, adelantando fondos sin ningún interés; se reciben órdenes para colocar y conseguir dinero á interés; se compra y se vende por cuenta propia ó en comisión todo lo que represente algún valor; además entramos en toda clase cambio ó permuta de lo que esta casa tenga.

San José, 8 de marzo de 1901.
BASILEO ACUÑA P.

NOTA.—Contamos con una suma de dinero para colocar.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, huerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana.

También la daré en arrendamiento.
Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño
JUAN Vte. MONESTEL.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á ₡ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladera y por lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalanturado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable. — Barbería de Julio J. Estrada.

Aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, veudo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y C^{ía}, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al oleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de crin, tocadores y larabos con sus correspondientes uegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia.

Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.
San José, 1º de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto. En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro.
San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, 7 abril de 1901.

NO SEAN LADRONES

Antenoche me robaron una caja de música. Devuélvamela ó los enchirono.

CIPRIANO MONTERO.

LA BORRACHERA

Propiedad de los borrachos

Viva el diós Baco!

Viva la juerga!

Soy propagandista parrandero y por eso he establecido una taquilla 100 varas al Sur de la iglesia de San Juan.

Al que se *jume* en mi casa le quito la goma.

¡Vivan los vicios como el de la bebida y el amor!

Son el vino y el amor los que nos dan el placer.

El vino da la alegría y el amor da la mujer.

CIPRIANO MONTERO.

RELOJERIA

—DE—

GREGOR O SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste n° 282 frente á “Las Ciudades d Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 del corriente, á la 7 p. m.

Las personas que desee matricularse en una ó varias asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m., á la barbería de Pedro Muñoz, cin cuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica el Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de ₡ 1-00 semanal por una sola asignatura y ₡ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Tip. de Senaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

EMPRESA FUNERARIA “LA JOYA”

7ª Avenida n° 260

La mejor en su género en toda la República

SIMON AMADOR S. JACINTO CARBONELL
Representante y Agente Gral. Propietario.

Esta acreditada empresa tiene siempre en existencias unsurtido completo de cajas mortuorias de todo precio y estilo. Se hace cargo del arreglo de capillas ardientes, catafalcos y adornos en la Iglesia. Cuenta con un lujos coche funebre el que puede ser tirado por uno ó dos troncos de magnificos caballos. Coronas de todo estilo, Impresión y circulación de invitaciones. Nos hacemos cargo completamente de todo lo que se relacione en este ramo. Al recibir las instrucciones sobre la clase de funerales que desean hacer, prometemos de que quedarán sumamente satisfechos de nuestros servicios los y de precios equitativos, cuyos factores han sido nuestra norma.